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〔2022〕第 49号 

 

2022 年 12 月 21 日，丁军同志以线上会议的形式主持召开

区第十九届人民政府第 19次常务会议。现纪要如下： 

一、会议研究了《周村区落实食品安全“两个责任”分层分级

包保工作实施方案》 

会议听取了区市场监管局关于《周村区落实食品安全“两个

责任”分层分级包保工作实施方案》（以下简称《实施方案》）的

汇报。会议认为，食品安全工作直接关系群众的身体健康和生命

安全，落实食品安全“两个责任”，实行分层分级包保，是确保我

区食品安全形势持续稳定的重要措施。会议原则同意《实施方

案》，由区市场监管局根据会议讨论意见修改完善后，履行相关

程序。 

会议要求，由贺迎东同志牵头，区市场监管局具体负责，（一）
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对照前期摸底结果，严格按照分层分级的原则，协助各级开展好

包保工作，确保包保制度发挥作用。（二）各镇办要落实属地责

任，严格按照食品安全相关规定要求，落实各项监督管理措施。

（三）区市场监管局要进一步突出重点，围绕问题突出的领域定

期开展监督检查，督促相关经营主体落实食品安全责任，确保全

区食品安全形势持续稳定。 

二、会议研究了《周村区“十四五”教育事业发展规划》 

会议听取了区教育和体育局关于《周村区“十四五”教育事业

发展规划》（以下简称《规划》）的汇报。会议认为，《规划》的

制定，有利于加快教育强区建设，是进一步提升教育治理效能、

激发教育内生动力重要举措。会议原则同意《规划》，由区教育

和体育局根据会议讨论意见修改完善后，履行相关程序。 

会议要求，由高辉同志牵头，区教育和体育局具体负责，（一）

准确把握教育改革发展新形势，按照《规划》的发展目标、重点

任务、落实落细各项措施，统筹推进各级各类教育协调发展。（二）

相关部门加强协同配合，将《规划》的重点项目落到实处，持续

优化优质教育资源配置，促进教育公平与质量提升，不断推进教

育治理体系和治理能力现代化。（三）全面贯彻党的教育方针，

以办好让周村群众满意的教育为宗旨，加快构建活力多彩高质量

的教育体系。 

三、会议研究了《周村区“十四五”体育发展规划》 

会议听取了区教育和体育局关于《周村区“十四五”体育发展

规划》（以下简称《规划》）的汇报。会议认为，制定《规划》，
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是加快建设体育强区，推进“十四五”期间我区体育事业高质量发

展的重要举措。会议原则同意《规划》，由区教育和体育局根据

会议讨论意见修改完善后，履行相关程序。 

会议要求，由高辉同志牵头，区教育和体育局具体负责，（一）

各责任单位按照《规划》确定的目标任务，认真分解自身任务，

确定年度目标，落实各项措施，确保工作有序推进。（二）建立

健全“体教融合”机制，推动青少年体育全面发展，同时加强体育

与卫生健康、文化旅游、互联网融合发展。（三）逐步提升体育

文化软实力，丰富体育精神文化产品，不断满足人民高品质生活

的体育需求，推动全区体育各项工作走在前列。 

四、会议研究了《周村区全民健身实施计划（2021-2025年）》 

会议听取了区教育和体育局关于《周村区全民健身实施计划

（2021-2025年）》（以下简称《计划》）的汇报。会议认为，制定

《计划》，有利于全民健身活动蓬勃开展，推动全民健身运动进

一步向基层延伸，更好适应人民群众不断增长的多层次健身需

求。会议原则同意《计划》，由区教育和体育局根据会议讨论意

见修改完善后，履行相关程序。 

会议要求，由高辉同志牵头，区教育和体育局具体负责，（一）

完善惠及全民、特色鲜明、覆盖城乡的全民健身公共服务体系，

提升全民健身场地设施数量和品质，加大全民健身赛事活动供

给，完善科学健身指导服务体系。（二）以增强人民体质、满足

群众健身需求为目标，推动符合开放条件的公办学校体育设施向

公众开放。（三）广泛组织全民健身赛事活动，推动全民健身、
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全民健康，为加快推进“品质活力、强富美优”幸福周村现代化建

设作出应有贡献。 

五、会议研究了《一汽（淄博）汽车零部件产业园项目合作

协议》 

会议听取了王村镇关于《一汽（淄博）汽车零部件产业园项

目合作协议》（以下简称《协议》）的汇报。会议认为，王村镇作

为推进“济淄一体”的“桥头堡”，处于周村融入省会经济圈的第一

线，《协议》的签订，有利于王村镇积极承接齐鲁科创大走廊的

辐射带动，沿着科教创新、高质量发展的路子前进。会议原则同

意《协议》，由王村镇根据会议讨论意见修改完善后，履行相关

程序。 

会议要求，由丁军同志牵头，王村镇具体负责，（一）区司

法局会同相关部门，对协议内容再做进一步把关审核，确保《协

议》规范稳妥。（二）高标准、高起点做好场地“九通一平”保障

工作，同时协助项目单位办理好各项前期手续，确保项目尽早开

工。（三）各相关部门要做好项目的服务保障工作，推动项目尽

快达产达效。 

六、会议研究了《区政府领导班子及其成员粮食安全工作职

责清单》 

会议听取了区粮食供应和物资储备服务中心关于《区政府领

导班子及其成员粮食安全工作职责清单》（以下简称《职责清单》）

的汇报。会议认为，粮食安全是“国之大者”，必须时刻紧绷粮食

安全这根“弦”。制定《职责清单》，是全方位夯实我区粮食安全
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根基的重要抓手。会议原则同意《职责清单》，由区粮食供应和

物资储备服务中心根据会议讨论意见修改完善后，履行相关程

序。 

会议要求，由丁军同志牵头，区粮食供应和物资储备服务中

心具体负责，（一）高度重视粮食工作，承担起保障全区粮食安

全的重要责任，建立健全粮食安全工作机制，扎实做好各项工作。

（二）定期组织分析粮食安全形势，健全市场监测预警体系，完

善粮食应急预案，全面提高粮食安全保障水平。（三）加强工作

考核，对粮食安全重大部署、重点工作落实情况进行跟踪督办，

对履行工作职责情况进行督促检查，确保各项工作落地落实。 

七、会议听取了周村区 2022年粮食工作情况汇报 

会议听取了区粮食供应和物资储备服务中心关于周村区

2022 年粮食工作情况汇报。会议认为，粮食安全是不能逾越的

红线、底线，做好储备粮的仓储管理工作既是一项重要的经济工

作，更是一项重大的政治任务。 

会议要求，由丁军同志牵头，区粮食供应和物资储备服务中

心具体负责，（一）坚决扛牢粮食安全政治责任，把保障粮食安

全放在全区经济社会发展全局中统筹谋划和推进，加强粮食生

产、储备、流通、节粮减损能力建设，推动粮食产业转型升级，

全面提高粮食安全保障能力。（二）健全市场监测预警体系，加

强粮食质量安全监测、监管和风险防控，严禁不符合食品安全标

准的粮食进入口粮市场和食品生产企业。（三）抓实各项稳产增

收措施，落实耕地保护制度，确保粮食播种面积、产量保持稳定，
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高质量完成既定目标任务。 

八、会议研究了村改社区恢复行政村建制工作相关事宜 

会议听取了区民政局关于村改社区恢复行政村建制工作相

关事宜的汇报。会议认为，此次前进社区、永盛社区两个村改社

区恢复行政村建制，有利于充分激发村集体经济发展活力，促进

基层群众性自治组织规范化建设。会议原则同意恢复行政村建

制，由区民政局根据会议讨论意见修改完善后，履行相关程序。 

会议要求，由高辉同志牵头，区民政局具体负责，（一）积

极稳妥做好有关后续工作，指导前进社区、永盛社区按规定和程

序办理有关手续。（二）区农业农村局牵头做好“三资”监管工作，

确保集体资产不流失。（三）严格按照上级有关要求，着眼长远

发展稳定，完善村改社区恢复行政村建制转型路径，因居制宜、

分类施策，加强基层组织建设，增强基层治理效能。 

九、会议研究了《周村区人民政府 山东大学合作协议》 

会议听取了区科技局关于《周村区人民政府 山东大学合作

协议》（以下简称《协议》）的汇报。会议认为，与山东大学开展

合作，是我区融入省会经济圈绿色一体化战略、建设济淄同城先

行区的重要举措，契合我区发展基础、发展态势。会议原则同意

《协议》，由区科技局根据会议讨论意见修改完善后，履行相关

程序。 

会议要求，由贺迎东同志牵头，区科技局具体负责，（一）

尽快与山东大学产学研等方面展开合作，同时对《协议》相关内

容再进行系统谋划，制定专门工作计划，对于重大专项工作要明
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确时间节点，争取更多实质性进展。（二）加大与山东大学精准

对接，充分发挥山东大学人才资源优势，鼓励企业采取聘任专家

教授担任“科技副总”等措施，推进解决技术研发需求、关键技术

攻关难题，实现人才与产业共兴。（三）相关单位要充分认识协

调机制的重要性，加强沟通衔接，确保有关项目尽快落地落实。 

十、会议研究了《淄博市周村区人民政府 山东高速建材集

团有限公司合作框架协议》 

会议听取了区投资促进中心关于《淄博市周村区人民政府 

山东高速建材集团有限公司合作框架协议》（以下简称《协议》）

的汇报。会议认为，与山东高速建材集团有限公司开展合作，是

我区不锈钢产业链迈向千亿级、碳钢产业破题提速的重要举措。

会议原则同意《协议》，由区投资促进中心根据会议讨论意见修

改完善后，履行相关程序。 

会议要求，由耿峰同志牵头，区投资促进中心具体负责，（一）

尽快与山东高速建材集团在不锈钢期货交割仓设立、碳钢产业园

区建立等方面展开合作。（二）充分发挥山东高速建材集团在新

型建材、金融平台服务、上游钢厂资源等方面的优势，推进更深

层次、全方位、立体化的合作。 

十一、会议研究了爱国社区油坊街东侧地块出让开发相关事

宜 

会议听取了大街街道关于爱国社区油坊街东侧地块出让开

发相关事宜的汇报。会议原则同意爱国社区油坊街东侧地块出让

开发相关事宜，由大街街道根据会议讨论意见修改完善后，履行
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相关程序。 

会议要求，由贺迎东同志牵头，大街街道具体负责，会同区

财政局、金财公司等相关部门单位，与爱国社区加强沟通协调，

积极稳妥推进好相关工作，确保各项程序合法合规。 

参会人员： 

丁  军  区委常委、区政府副区长、经济开发区党工委书记 

耿  峰  区委常委、区政府副区长 

高  辉  区政府副区长、区红十字会会长 

贺迎东  区政府副区长 

彭开国  区政府副区长 

李  健  区政府党组成员、区政府办公室主任、四级调研员 

列席人员： 

沈  波  区委办公室分管日常工作的副主任、四级调研员 

陈奇聚  区委政法委分管日常工作的副书记、区法学会党组 

        书记 

杜刚声  区委编办主任 

徐新波  区发展改革局局长 

安  伟  区教育和体育局局长、区委教育工作委员会常务副书记 

石志丹  区科技局局长 

王  涛  区工业和信息化局局长 

苏国迎  区司法局局长 

吴振峰  区财政局局长 

朱  梅  区人力资源社会保障局局长 
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郭存亿  区生态环境分局局长 

霍暇方  区住房城乡建设局党组成员、四级调研员 

崔  可  区水利局局长 

李  民  区农业农村局局长、区乡村振兴局局长 

高  梅  区商务局局长 

李传贵  区卫生健康局局长 

张开俊  区审计局局长、四级调研员 

艾书波  区市场监管局局长 

徐国庆  区综合行政执法局局长 

宋海清  区总工会常务副主席 

王一川  区投资促进中心主任 

赵  谦  区税务局局长 

李  涛  周村规划管理办公室主任 

贾宣贵  淄博金财公有资产经营有限公司总经理 

袁  钊  王村镇镇长 

杨志浩  南郊镇镇长 

魏  巍  北郊镇镇长 

王军皓  大街街道办事处主任 

孙广涛  丝绸路街道办事处主任 

李彦霞  永安街街道办事处主任 

赵  亮  城北路街道办事处主任 

王  艳  区委组织部副部长、党员教育中心主任 

牛小莉  区委宣传部副部长 
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聂玉东  区政府办公室副主任（原职级不变） 

张海燕  区政府办公室副主任（正科级） 

肖  震  区政府办公室副主任 

汲鹏飞  区政府办公室党组成员、四级主任科员 

徐  颖  区政府办公室党组成员、四级主任科员 

常洪雷  区委区直机关工委副书记（原职级不变） 

伊星善  区公安分局副局长 

赵  红  区民政局党组成员、二级主任科员 

孟庆跃  区自然资源局党组成员、林业保护发展中心主任 

李削繁  青年路街道党工委委员、办事处副主任 

韩  伟  区粮食供应和物资储备服务中心党组成员、三级 

        主任科员 

周阳椿  农发行周村区支行副行长 

李胜利  区民兵武器装备仓库原副主任（保留职级待遇） 

沈丽娜  区政府法律顾问、区司法局党组成员、公共法律 

        服务中心主任 

 

                                
—————————————————————————————— 
报：区委书记、副书记，副区长，区政府党组成员，区政府办公室 

主任、副主任。 
抄：区委办公室，区人大办公室。 
发：有关单位。存档。 
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周村区人民政府办公室                  2022年 12月 31日印发 
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